

青年海外協力隊員からの便り —タンザニア (アフリカ)—



日本の大きさ (比較)

独立行政法人国際協力機構 (JICA) から青年海外協力隊員として派遣されている市職員久保智里さんからの便りを紹介します。久保さんは、平成20年6月から約2年間、タンザニアのイリング州立図書館に司書としてデータベース化や職員の資質向上の手助けを行っています。なお、イリング州は郵便や通信環境が整っていないため、まとめて届いたものを掲載します。

土曜日の卓球が終わった午後は、知り合いの家にお邪魔して小さなお話をしています。

食事の場で偶然イタリアのNGOでボランティアをしている方と知り合いになりました。ストリートチルドレンの施設運営を行ない、自宅では体、心に障害を持った子ども達20人弱と生活しているとの事。早速施設、自宅を見学させてもらい以来、週に一度伺っては子ども達と一緒に本を読んだり、折り紙をしたりと楽しい時間を共有させてもらっています。

遊びに行っているだけですが、駆け寄ってきてくれる子ども達の笑顔は私の元気の源。今ではこの子達からどれ程大きなものももらっているか知り知れません。私を一番幸せにしてくれる人達です。そして、ここで一緒に暮らすボランティアの人達

の言葉ではなく行動や眼差しから子ども達に注がれる愛情にはいつも感動してしまいます。

彼らと過ごす時間は人との出会いほど大きな宝物はないと教えてくれます。 久保 智里



▲子ども達が皆で折ってくれた折鶴。みんなの名前が書いてある、私の宝物です。

首都ドドマにて、図書館スタッフを対象とした司書隊員によるワークショップを行ないました。

テーマは“児童サービス”。

“子どもは労働力”との考えが一般的で、“子どもへの奉仕”という概念の希薄さを感じるタンザニア。

ワークショップでは「市民の図書館」(日本図書館協会/編 1976)を手に論説、その後、お話会の実践、手法の解説と2日間に渡り行ないましたが、スタッフの胸に響くものがあつたかは未知数です。

しかし、翌日“子どもの時間”にスタッフによる読み聞かせが自主的に実践されるまでに漕ぎ着き(ドドマ州図書館では前任者から、現在の隊員まで毎週お話を実施してきましたが図書館スタッフの協力が得れない状況でした。)何はともあれ開催の意義は充分にあつたと感じています。図書館における子どもへのサービスの必要性がス

タッフに実感として根付くための第一歩であつたと。

また私にとっても、子ども達の笑顔が一つでも多く生まれ、想像という翼が育まれる一助となるべく取り組もうと前を向き直す機会でもありました。 久保 智里



▲お話会の実演、手法の解説。手遊びに大喜びしてくれるママ達。楽しもうとする気持ちが一番大切。

冬のぽかぽか お風呂

つめたい カピ

あつたかお風呂が恋しい季節

さむい

ひびワレ

あらゆる悩みを解決します

あつたかお風呂の強い味方

ソフトカラリ床 バリヤーフリー

魔法じゅん浴槽 バスルーム



お風呂は 42°C

お風呂のリフォーム 961,000円※既存浴室解体・撤去・取付工事含む

〒859-4502

長崎県松浦市志佐町里免315-4 ☎ 0120-72-3718 (株) グッド・ハウス

市立中央診療所対談

―公的医療機関のこれからの医療を語る―

市立中央診療所では、平成20年4月1日から赤司富紗雄^{あかおみゆお}先生が所長代行をされていましたが、10月1日付けで大串和久^{かずひさ}先生が新しく所長として赴任されました。今月号では、大串先生と友広市長に公的医療機関のこれからの医療などについて対談していただきました。



友広郁洋市長

〔友広市長〕大串先生には、これまで培われた経験を本市の市民の健康・医療の充実のためご尽力いただきたいと思

います。ご出身はどちらで何科を専門とされていますか。また、これまでに赴任された主な医療機関はどこですか。

〔大串先生〕佐賀医科大学出身です。総合内科と救急科の専門医です。総

平成3年に大学院医学研究科を修了後、佐賀医科大学大附属病院を皮切りに、大町町立病院、社会保険浦ノ崎病院、再び佐賀医科大学附属病院に戻り、平成18年から弘前大学附属病院に勤務しました。

〔友広市長〕大串先生には、本市に赴任していただき、大変うれしく思っております。



プロフィール◎大串和久（おおぐし かずひさ）先生。昭和36年生まれの48歳。趣味は読書。

ります。まず、本市にいられた印象をお聞かせください。

〔大串先生〕緑濃き山々、水清き海原、風向明媚なすてきなまちだと思しました。患者さんは、純朴で、穏やかな方が多いなあという印象です。

〔友広市長〕当診療所は、公立の医療機関として、地域において必要な医療を安定的かつ継続的に提供していかねばなりません。

先生としては、今後の中央診療所をどのようにしていこうと考えておられますか。

〔大串先生〕公立の医療機関として、市民の皆さんのホームドクター的役割が

担えればと思っております。内科医は私1人ですので、全ての病を解決することはできませんが、患者さんの訴えをよく聴き、診療所で治療できるものは診療所で、より専門性の高い治療を要するものは大きい病院で治療してもらいたい診療所に戻ってきていただく、そういった診療所を目指したいと思っています。

人工透析治療につきましては、市内で唯一の医療機関ですので、より質の高い、継続的治療を目指してまいります。また、合併症の対策とし

ましては、近隣の病院と連携し対応していきます。

健康診断につきましては公的医療機関の大事な役割だと思っております。国保ドックや企業健診、個人健診にも力を注いでいきます。

これからの医療は、近隣医療機関との役割分担が益々重要になってくると思っていますので、病診連携・診診連携を密にしていきたいと思っております。

〔友広市長〕大串先生から市民の皆さんへのメッセージがあればお聞かせください。

〔大串先生〕私は、市民の皆さんのホームドクターです。健康のことで悩んでいらっしゃる方は、気軽にご相談いただければと思っております。

新型インフルエンザが流行していますので、手洗い、うがいを励行し、健康保持に努めてください。

〔友広市長〕当診療所では、自らの果たすべき役割を見直し、高機能型診療所として、健全経営と医療の質の確保に努め、市民に信頼される公的な医療機関として、これからの地域医療を担ってまいります。

〇問合せ先 市立中央診療所

☎0956・72・2166

車検
Speedy Value Safety

45分のスピード車検

105項目の安心点検!!

	軽自動車 500cc以下	小型自動車 500cc以上799cc	中型自動車 800cc以上1299cc	大型自動車 1300cc以上
車検基本料	9,800円 消費税 490円			
登録代行料	無料!!			
法定費用	28,880円	48,770円	61,370円	73,970円
合計	39,170円	59,060円	71,660円	84,260円

登録代行料 **0円**

車購入
された方は
ガソリンが
安くなる!!

車購入 **3円/ℓ引**

車検予約 **3円/ℓ引**

合計で **6円/ℓ引**

オイル交換 **永久無料**

ピットブラザーズ 204号線・平戸大橋すぐそば
平戸市田平町小手田免1255-1
(有)ニシ・マイカーセンター 営業時間/午前9時～午後8時
0120-751-741 年中無休

幸せ、それは健康

医療法人 陽迎堂

武部病院

TEL (0956) 74-0007
松浦市今福町北免2091番地1

外科・内科・整形外科
脳神経外科・リハビリテーション科

通所リハビリテーション(デイ・ケア)・グループホーム たけべ